
議会運営委員会協議結果 

日時：令和元年１１月２６日（火） 

                                  開会：午前１０時００分 

                                    閉会：午前１１時２７分 

                   場所：委員会室 

 

開会 

【渡辺昭司委員長】協議題２．陳情について、意見陳述を希望されている案件が１件、陳情番号２２号がある 

ため、順序を繰り上げ、意見陳述を行ってよろしいでしょうか。 

           了承 

休憩（陳情者入室）（陳述）（質疑）（陳情者退室） 

再開 

 

１．第５回半田市議会定例会について 

（１）会期中の日程について 

【小野田靖局長】会期について、一般質問の人数が確定しましたので、若干変更があります。一般質問が１３ 

名のため、初日３名、２日目５名、３日目５名となります。３日目は一般質問終了後、議案 

質疑、委員会付託を行い、１２月６日（金）午前総務委員会、午後文教厚生委員会、９日 

（月）午前建設産業委員会の案で作成しました。委員会を前倒しすることにより、１２月 

１０日（火）が休会となります。また、建設産業委員会より閉会中の調査事項の中間報告を 

する旨議長に申し出がありましたので、最終日の１２月１３日（金）に中間報告を行う案で 

作成しましたので、ご協議をお願いします。 

【渡辺昭司委員長】会期について、一般質問通告者の人数が確定したことにより、局長の説明のとおり、議案 

審査の日程を変更してよろしいでしょうか。 

了承 

 

 

（２）市政に関する一般質問について 

一般質問通告者は１３名、一般質問の日程は３日間とする。 

日  程 午    前 午    後 

12月 3日（火）  ３名（嶋崎、鈴木健、久世） 

4日（水） ２名（中川、竹内） ３名（水野、山本、小出） 

5日（木） ２名（坂井、小栗） ３名（山田、伊藤、芳金） 

【小野田靖局長】一般質問通告者は１３名、一般質問の日程は３日間とし、質問内容等の修正は、本日午後５ 

時までに議長へ申し出る案で作成しましたので、ご協議をお願いします。 

【渡辺昭司委員長】一般質問について、局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

了承 

 

 

（３）付議事件及び委員会付託について 

【小野田靖局長】付議事件については、別紙のとおり関係する委員会に付託する案で作成しました。また、建 

設産業委員会の閉会中の調査事項についての中間報告を日程２２に記載していますのでよろ 

しくお願いします。議案上程後に行う委員会審査については、先程と重なりますが、総務委 

員会は１２月６日（金）午前９時３０分から、文教厚生委員会は１２月６日（金）午後１時 

から、建設産業委員会は１２月９日（月）午前９時３０分からとなりますので、よろしくお 



願いします。 

【渡辺昭司委員長】付議事件及び委員会付託について、局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

了承 

 

 

（４）討論の通告締切について 

討論通告締切  １２月１１日（水） 午前９時 

【渡辺昭司委員長】討論通告締切について、１２月１１日（水）午前９時となりますが、これでよろしいで 

しょうか。 

了承 

 

 

（５）議員派遣について 

【渡辺昭司委員長】議員派遣は別紙資料のとおり、副議長を派遣することよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

２．陳情について 

陳情

番号 
陳 情 件 名 付託委員会 

１８ 
令和２年度理科教育設備整備費等補助金予算計上についてのお願

い 

議長預り 

（郵送） 

１９ 
「国による妊産婦医療費助成制度創設」を求める自治体意見書採

択についての陳情書 

議長預り 

（郵送） 

２０ 
福祉保育職場の大幅な増員と賃金の引き上げの実現をめざし国に

対し意見書提出を求める陳情 

議長預り 

（郵送） 

２１ 
国に対して「すべての子どもによりよい幼児教育・保育の無償化

の実現を求める意見書」の提出を求める陳情書 

議会運営委員会 

（意見陳述 

なし） 

２２ 介護・福祉・医療など社会保障の施策拡充についての陳情書 

議会運営委員会 

（意見陳述 

あり） 

【渡辺昭司委員長】陳情番号１８・１９・２０番は郵送のため議長預かり、陳情番号２１・２２番、について 

は、会派に持ち帰って協議していただき、１２月１１日（水）の議会運営委員会で採決す 

ることで、よろしいでしょうか。 

了承 

 

 



３．令和２年度年間議会会期予定（案）、全員協議会開催予定（案）について 

【小野田靖局長】令和２年度年間議会会期予定（案）、全員協議会開催予定（案）について、今回２つの案を 

出させていただきました。背景として、当局側から正副議長へ会期短縮を検討できないかと 

話があった為です。近年、過去と比べますと会期が長くなっていること、その為、市長のみ 

ならず部課長の公務設定に支障が生じていること、他市町と違う時期から本会議を実施する 

と、広域的会議や諸行事にも出席できない場合があることが主な理由になります。過去との 

比較をしてみますと、例えば平成１８年の３月定例会ですと２５日間、平成３１年の３月定 

例会ですと３４日間と９日間長くなっています。参考資料に平成３１年度の３月定例会の日 

程を付けさせていただきましたが、半田市ですと３４日間ですが、東海市だと２８日間、知 

多市２５日間、常滑市２４日間、大府市２３日間となっていまして、始まりも早いところで 

２月２６日、遅いところで３月１日です。理想的には同じくらいの会期日数の中で収まらな 

いかということです。もう一枚９月定例会では、半田市は８月２８日に始まりますが、常滑 

市は８月３１日、東海市は９月４日、大府市と知多市は９月５日始まりです。半田市ですと 

８月１６日が一般質問通告日で、お盆直後から９月定例会に入っていく日程です。９月定例 

会の総日数は他市と変わりませんが、他市の休会日の多さを見てもらうと、実際の会議日数 

に大きな差があることがわかります。この状態の中で、どの様に会期を短くするのかという 

と、審査時間を他市並に短くするのか、委員会を同時開催するのか、２つの案しかないと判 

断しました。予算、決算に対して十分な審査時間を設けているのは、半田市議会がしっかり 

やっていることだと思います。その特徴を残すのであれば、１日１委員会で日程を組んでい 

ますが、実際本年度も９月定例会ですと、他の常任委員会が決算審査をやっている時に、事 

業評価を同時開催でやっていることも踏まえ考えまして、同時開催で行う短縮案を付けさせ 

ていただきましたので、ご協議をお願いします。例年どおりの短縮していない案も付けてい 

ますので、事務局案としては、例年の３月と９月定例会を１度短縮案で試行してみて、その 

結果を持って、元に戻すのか継続して行うのかご協議いただければと思います。 

【渡辺昭司委員長】局長から当局から相談があった中での事務局案の説明がありました。今日この場で決めら 

れないようであれば 1度会派に持ち帰っていただき、次回の議会運営委員会で決めたいと 

思いますが、いかがでしょうか。 

【中川健一議員】自分たちの聞きたい委員会が同時開催だと傍聴できず、議会改革の流れの中で委員会の開催 

をずらした経緯があると思います。 

 【久世孝宏委員】次回の議会運営委員会で決定することにしても、事務局はそのタイミングで大丈夫ですか。 

【小野田靖局長】組合議会等の日程にも関係してきますので、このタイミングで決めておきたいところですが、 

最終日の議会運営委員会までに決めていただければ何とかなります。それ以上遅れると、他 

の業務に影響が出る可能性があります。 

《休憩》 

            《再開》 

【中川健一議員】局長が説明した提案内容を書面にまとめて提出していただきたいと思います。視察に行くと 

きなども目的や成果を書面で出してますし、資料だけ出されて口頭で説明されても主旨がよ 

く分からない、重要な話を口頭で言われても検討が難しいのでよろしくお願いします。 

《休憩》 

            《再開》 

【渡辺昭司委員長】事務局から事前に提案内容をまとめた資料を出していただき、１２月１１日（水）開催の 

議会運営委員会で決定することでよろしいでしょうか。 

 【嶋崎昌弘委員】短縮案か今までどおりの会期案かどちらかに決めるということでよかったですか。 

 【小野田靖局長】令和２年度の年間スケジュールを決めていただきたいと思います。 

 【久世孝宏委員】短縮案での決定が無理であれば、今までどおりもあり得るということですね。 

【渡辺昭司委員長】短縮案か今までどおりか、いずれにしても１２月１１日（水）開催の議会運営委員会で決 

定することでよろしいでしょうか。 



 了承 

 

 

４．令和元年度議会関係補正予算について 

【関正樹議事課長】令和元年度議会関係補正予算については、人事院勧告により議員期末手当が増額となる部 

分と議員改選により減額になる部分です。当初予算では、議員改選により新人議員が１名 

増を見込んでいましたが、５名が新人議員となったことにより期末手当が満額とはならず、 

トータルとして減額補正となったものですので、よろしくお願いします。 

【渡辺昭司委員長】議事課長が説明した内容で１２月補正で計上されますが、よろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

５．令和２年度議会関係当初予算について 

【関正樹議事課長】令和２年度議会関係予算について、今年度から増額となる主なものを説明します。１３節 

委託料について、議場、委員会室、議会会議室、全員協議会室の音響・映像設備の保守点 

検を新規で計上しましたので増額となっています。庁舎建築後５年が経過しますので、機 

器等の故障により本会議や委員会等に影響が出ないよう保守点検を行い、機器の修繕計画 

や更新計画を作成したいものです。また、９節旅費について、令和２年度はポートマッコ 

リ―姉妹都市提携３０周年事業で、議長が市長等と訪問する予定ですので、その金額を予 

算に計上していますので、よろしくお願いします。 

【渡辺昭司委員長】議事課の来年度当初予算案については、報告となりますのでよろしくお願いします。 

 

 

６．交通死亡事故根絶についての決議について 

【沢田清副議長】愛知県議会では、１６年連続して交通事故死亡者数全国ワースト１位を返上するため、１２ 

月定例議会において、「交通死亡事故の根絶について」の決議を行う予定との情報提供と、 

各市議会においても交通死亡事故の根絶に向けた取り組みをより一層推進して欲しいとの連 

絡がありました。半田警察署管内でも昨年死者が５人おり、その内４名は半田市内という状 

況でもあり、半田市議会としても１２月定例会の初日１２月３日（火）に添付資料のとおり 

決議を行いたいと思いますので、ご協議をお願いします。 

 【渡辺昭司委員長】副議長より説明がありましたが、交通死亡事故根絶についての決議を１２月定例会の初日 

に添付資料にとおり行うこととし、提出者を議会運営委員会正副委員長、賛成者を委員と 

することでよろしいでしょうか。 

了承 

 

 

７．タブレットの導入について 

 【渡辺昭司委員長】前回も少し議論しましたが、ＩＣＴ化を進めていく上での各会派のご意見をお願いします。 

《休憩》 

            《再開》 

【渡辺昭司委員長】ＩＣＴ化について協議を進めて行くこととし、次回１２月１１日（水）の議会運営委員会 

までに作業部会の人選や作業部会で行うことの委員長案を作成して協議していただくこと 

で、よろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

 



８．議会選出監査委員について 

 【渡辺昭司委員長】議会運営委員会での継続検討としていた案件で、各会派で議論をお願いしていた案件です 

が、仮に選任しない場合は、代表監査委員や当局と調整しなければなりませんので、次回 

１２月１１日（水）の議会運営委員会で、各会派のご意見を伺いたいと思いますが、よろ 

しいでしょうか。 

 了承 

 

 

９．議会運営委員会の調査報告について 

 【渡辺昭司委員長】前回中川委員より提案のありました、議会運営委員会の視察報告の方法について、ご意見 

があればお願いします。 

 【澤田勝委員】創造みらい半田としては、市議会だよりやホームページで報告するのは必要だと思います。 

 【山田清一委員】視察報告書も出していますので、報告することに問題はないと思います。 

 【小出義一委員】市民に分かりやすいように情報提供できればと思います。 

 【嶋崎昌弘委員】みなさんの視察報告をまとめていただければいいと思います。 

 【小野田靖局長】確認ですが、視察の報告なのか、議会運営委員会の１年間の調査テーマの報告という形をと 

るのかどちらでしょうか。 

《休憩》 

            《再開》 

【渡辺昭司委員長】議会運営委員会の１年間の調査テーマの報告というかたちで、市議会だよりとホームペー 

ジに掲載することでよろしかったでしょうか。 

          了承 

 

 

１０．その他 

 （１）議会運営委員会の開催について 

１２月１１日（水）午前１０時   委員会室 

 

（２）全員協議会の開催について 

１１月２６日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１２月１１日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

 １月１４日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

 

（３）議員勉強会について 

  ＣＥＰＯ半田バイオマス発電所 

  【沢田清副議長】今年度２回目の議員勉強会について、セポ半田バイオマス発電所の施設見学等を１月末か 

ら２月中旬の間で日程調整を行いたいと思いますが、皆さんのご意見があれば伺いますが、 

よろしいでしょうか。 

 了承 

【沢田清副議長】詳細は後日事務局より連絡しますので、よろしくお願いします。 

 

 

（４）台風１９号における義援金について 

【小野田靖局長】当局側は、１２月１８日（水）に長野県上田市に持参することに決まりました。今後上田 

市に職員派遣することが決まったことによるものです。議会としてもどうするか正副議長 

と協議した結果、当局同様上田市に持参することにしましたので、よろしくお願いします。 

《休憩》 



            《再開》 

【渡辺昭司委員長】全国議長会が口座を開設した場合に義援金を出すということで、今回は上田市に持参す 

ることでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

 

（５）半田市内における交通安全関係行事等について 

  【小野田靖局長】年末の交通安全運動出発式、市民一斉交通安全街頭大監視、年末の交通安全キャンペーン 

は資料のとおりとなりますので、よろしくお願いします。 

 

 

（６）ＩＣカード・駐車券の確認について 

 【小野田靖局長】１２月１３日（金）までに事務局へ提示してください。 

 

 

（７）その他 

【沢田清副議長】政策調査研究プロジェクトより、政プロの報告に伴う意見書の提出を行いたい旨連絡 

がありました。意見書の文面は当局と調整を行っていきますので、ご承知おきくださ 

い。 

 

  【渡辺昭司委員長】他の何かありますか。 

            なし 

 


